

La Palma



de Cádiz

PERIÓDICO POLÍTICO, MERCANTIL, LITERARIO, INDUSTRIAL, CIENTÍFICO, COMERCIAL Y DE ANUNCIOS.

Fundador: Don Angel María de Luna.

FUNDADO EN 1853.

Director: Don Adolfo de Castro.

Suscripción: Tres pesetas al mes.

Se publica todos los días.—La correspondencia á su Director, Veedor, 13.

Anuncios: A precios convencionales.

La Palma de Cádiz

LA VIDA POLÍTICA

Dicen *El Liberal* y *El Imparcial* que la prensa de todos matices ha atribuido verdadera importancia al recibimiento dispensado al Sr. Salmerón.

No es cierto, por lo que á nosotros pueda referirse: mal podíamos atribuir importancia á un acto que, en realidad, no la tuvo. Fué una de las comparsas más numerosas, quizá la mayor, que recorrió las calles de Madrid el primer día de Carnaval y... nada más.

Queda para aquellos colegas titularla *acontecimiento fausto*, y quemar cuanto incienso gusten en aras del vencido, despojado y ultrajado en Gracia, si hacen gracia con ello á sus lectores. Nosotros nos hemos ajustado á la verdad, y en prueba de ello, podemos desmentir con irrecusable testimonio que la manifestación no tuvo la importancia que se le pretende dar, y que, en contra de lo asegurado por dichos periódicos, faltó en ella el elemento principal, el zorrillista.

A este propósito, y refiriéndose *El País* al señor Salmerón, dice hoy:

«No puede quejarse, pues, de que los republicanos progresistas no hayan acudido á la estación á recibirle, no obstante la invitación del señor Azcárate.

El señor Salmerón no es solo un disidente de nuestro partido, en minoría en nuestras filas, como se demostró en la Asamblea, sino que despues se ha separado tanto de nosotros cuanto dista el Sr. Castelar, y mucho más porque su actitud era una rectificación de conducta reciente.»

De modo que no solo faltaron los zorrillistas, si que tambien los posibilistas. Descúntense los curiosos y vean lo que queda esos colegas que tanta importancia y hasta trascendencia pretenden atribuir á la cosa.

Lo que ha evidenciado claramente la llegada del notable filósofo, es la profunda división que reina entre los elementos republicanos.

Los zorrillistas acusan á Salmerón de querer actitudes imposibles: dicen que quiso ser revolucionario y legal, y ahora desea aparecer como iris de esperanza de las clases conservadoras y jefe de los federales, y de ahí que Castelar, que representa lo último, se hayan abstenido de concurrir á su entrada en Madrid, no obstante la coalición pactada entre ellos.

Y de todo ello deduzcan los lectores la moraleja de lo que daría al país, si posible fuera, el triunfo de esas coaliciones monstruosas, en las que todos los elementos juegan con la mejor buena fé política. Lo que comenzaron á dar en otra ocasión de tristísimos y amargos recuerdos para España.

Así juzga nuestro discreto colega *La Libertad*.

Juicio imparcial y justo

Con motivo de las recientes elecciones de diputabos á Cortes, *Le Journal des Debats* hace algunas consideraciones sobre la política española, indicando, entre otras cosas, que el señor Cánovas del Castillo ha seguido hasta aquí una política liberal, como anunció al ser llamado al Gobierno.

El juicio que las últimas elecciones han merecido al diario francés, lo expresa en el siguiente párrafo:

«En cuanto á nosotros, que sostenemos desde hace muchos años las mejores relaciones con el Gobierno español, no podemos menos de felicitarnos de todo lo que consolide el estado de cosas actual.

El orden con que se han verificado las operaciones electorales es garantía de un porvenir tranquilo.

Los partidos revolucionarios sólo han podido manifestar su impotencia.

La funesta costumbre de los pronunciamientos militares,

levántandose, y no es sino á vos que puedo contestar con alma. Nunca he temido la espada de nadie, pero en esta ocasión estoy atado por la palabra de honor que di al capitán del círculo, cuando se arregló la desgraciada quimera que tuve con Franz; y si este bribón no me busca nueva contienda debo dejarle en paz el resto de sus días.

—El deseo de la que amais no es mas poderoso que esta palabra? dijo Bona con un acento capaz de partir el corazón, poniendo al mismo tiempo la mano sobre la espada de Rapelwitz y arrojando sobre él una mirada que llevó el fuego en todas sus venas.

—Vos no habeis comprendido, noble señora, lo que acabo de decir, replicó el caballero con seriedad, aquí se trata de mi palabra de caballero, de la cual depende mi honor, y por consiguiente mi existencia en la tier-

ra. Si esta cadena de hierro no tiene fuerza, qué lazos habrá sólidos en este mundo?

—Un hombre de talento, dijo Bona con una aparente indiferencia, debe encontrar el medio de hacer nacer la culpa de la agresión. Este Freund me parece un hombre violento y de un humor feroz, debe ser fácil picarla hasta el punto de hacerle soltar alguna palabra inconveniente, ó llevarlo á alguna acción impropia. Entonces no sacais la espada sino por vuestra defensa, y el obispo no podría reprimirlos.

—Pero esto sería un modo de obrar poco regular, replicó Repelwitz con seriedad, al que no puedo condescender. Eludir su palabra, es violarla, y yo soy un honrado Silesiano.

—Bien contestado! dijo Bona echando una gran carcajada. Volved á to-

Telegramas de «El Imparcial»

Tranquilidad en el reino vecino Lisboa 9.

El país está tranquilo.

Era exagerado el número de muertos indicado por los periódicos y corresponsales al hablar de la lucha sostenida en Oporto el día 31 de Enero. Solamente perdieron la vida 10 personas, según los datos oficiales.

Se han hecho nuevas prisiones á consecuencia de la sublevación.

Levantamiento de negros Lisboa 9.

Un telegrama transmitido desde la isla de Santo Tomé, situada en el golfo de Guinea, anuncia que los esclavos negros se han sublevado contra los patronos y que el levantamiento ha sido reprimido.

Se teme que el movimiento se extienda por diversos puntos de la isla, toda vez que el gobernador pide el envío de refuerzos inmediatamente.

Una catástrofe Lizares 9.

En la mina de Arrayanes ocurrió esta madrugada una

terrible desgracia.

Al hacer explosión un barrero, se rompió un gran depósito de aguas que habia en las labores antiguas, é instantáneamente se produjo una espantosa inundación en una galería donde se hallaban cuatro obreros.

Como esta galería no tiene más salida que el pozo por donde se precipitaba el agua, los infelices trabajadores han perecido ahogados sin que haya sido posible prestarles socorro.

Hasta ahora no ha podido extraerse los cadáveres, ni quizás podrá hacerse hasta dentro de tres ó cuatro días.

El Corresponsal.

Un crimen

San Sebastian 9.

Entre Beasain y Segura apareció ayer, tendido en medio de la carretera, el cadáver del ordinario que hacia el servicio de Segura á Tolosa.

El infeliz ordinario ha sido muerto á hachazos.

Según se dice, el cadáver tenía tambien algunas puñaladas en el pecho.

El móvil del crimen ha sido el robo, pues los criminales presumían que el carretero llevaba 2.000 reales.

Con objeto de realizar sus propósitos, los autores del crimen forzaron una caja que iba en el carro; pero parece que en ella no encontraron el dinero que buscaban.

Hasta ahora no han sido habidos los criminales.—Castell.

En Lillo

Villacaña 9 (10 mañ.) Lillo 8.

En esta población seguimos como si estuviéramos en estado de sitio.

El alcalde ha publicado un bando prohibiendo las máscaras.

Patrullas de guardias civiles, armadas de fusiles, recorren durante el día la población.—Lozano.

Entre presos

Málaga 9.

Hoy á medio día se trabó una lucha entre dos presos en la cárcel de esta capital.

Uno de ellos recibió una tremenda puñalada, á consecuen-

cia de la cual ha fallecido, según se dice.

El agresor es un licenciado de presidio, y está condenado por otro asesinato.—Y.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Contra los mahdistas

Cairo 9.

El gobierno egipcio ha adoptado las medidas convenientes para expulsar á los rebeldes derwiches de la plaza de Tokar.

Un batallón del ejército egipcio, con el coronel Sttle, sale de Suakin esta noche, y á fin de semana marchará el general Grenfell con un destacamento de artillería y caballería y los batallones negros.

Desanimación en Oporto

Oporto 9.

La tranquilidad es completa en esta población, igualmente que en toda la parte Nortedel país.

Han comenzado las fiestas de Carnaval con muy escasa animación, no viéndose ni una sola mascarada por las calles.

Los bailes públicos, por orden de las autoridades, terminan á la una de la madrugada.

Pocas veces se ha visto un Carnaval tan desanimado como el presente.

Mejoría de Mr. Lesseps

París 9.

Ha mejorado mucho monsieur de Lesseps, que viene padeciendo hace tiempo de un ataque de trancazo.

La insurrección chilena

Nueva-York 9.

Las noticias recibidas de Chile, alcanzan hasta el 27 de Enero.

Dos mil hombres que conducía el vapor *Imperial*, desembarcaron en Patillos, cerca de Iquique, despues de un combate de algunas horas contra el acorazado *Blanco Encalada*.

Taltal y Chanarat son los únicos puertos que están en poder de los insurrectos.

El buque inglés *Champion* es el único barco de guerra que se halla en el puerto de Valparaiso.

Las tropas del gobierno han recuperado á Coquimbo y Pisagua.

En Valparaiso continúa el

derme mi demanda. Me hubiereis puesto en el caso de replicaros por el amor de Dios de dejar la vida á este pobre Freund, y hubierais tenido la satisfacción de burlaros de mí á vuestras anchuras.

—Qué tonto que soy! exclamó Rapelwitz dándose una palmada en la frente. Con todo me alegro que vuestra demanda no sea sino una chanza. Nunca os habria creído tan astuta.

—Os divertisteis todavía largo tiempo en casa la señora de Netz el lunes último? le preguntó Bona con distracción.

—Ah! no, respondió Rapelwitz, el novio que aguardabamos dió una caída de caballo y no llegó sino muy tarde. Este accidente contristó á todo el mundo, y nos retiramos temprano.

—He oido hablar mucho de este novio continuó Bona con ademan tranquilo. Dican que es muy bien hecho, ¿verdad? si es así.

aquella belleza sanguinaria y por último replicó riendo con aire confuso:

—Noble señora, regularmente que esto no es mas que una chanza, porque qué utilidad puede resultaros de escitarnos á degollarno?

—Hay mas de una puerta por la cual el odio puede entrar en el corazón humano, respondió Bona con los ojos centellantes, y si es cierto lo que me han dicho, es imposible que vos podais amar á Franz.

—Por mi honor que le aborrezco lo mismo que mis pecados, dijo Rapelwitz, pero no puedo provocarle.

Bona se levantó precipitadamente, y arrojando sobre él una mirada en la que se veía pintada la ironía y el desprecio, exclamó:

—Os falta valor!

—Sólo vos podeis hablarme de esta suerte, replicó Rapelwitz picado y

